

LOS NEGROS Y SU HISTORIA EN E.U.A.

La configuración geográfica del estado de Virginia permitió que sus tierras fueran ricas y altamente productivas para el cultivo de arroz y principalmente, de tabaco que resultó la base para la economía de ese estado ya que incluso, parte de esa producción fue exportada a diferentes partes del mundo, incluida Europa. El suelo de Virginia era tan propicio y fértil, que poco a poco los propietarios de tierras comenzaron a darse cuenta que la adquisición de mano de obra barata para el manejo y cultivo de las plantaciones de tabaco, se había convertido en un aspecto de suma trascendencia.

Los dueños de estas plantaciones, en su mayoría de raza blanca, no querían verse involucrados en las arduas labores del cultivo. En ese entonces, el trabajo abundaba, las tierras estaban listas para ser trabajadas, pero hacía falta que alguien las trabajara. Se requería de personas que contaran con la constitución física adecuada para soportar el trabajo que era verdaderamente pesado. Los negros eran las únicas personas en el mundo que cubrían el perfil, de tal suerte que llegaron cientos de miles de ellos listos para trabajar el suelo fértil de Virginia. Al principio de su llegada, se vieron altamente sobreexplotados. La producción, de ritmo vertiginoso fue directamente proporcional al requerimiento de gente de raza negra. Definitivamente los beneficios se vieron reflejados en el crecimiento económico de Virginia y esto trajo como consecuencia que se adoptara la postura esclavista en este estado con el firme argumento de que los negros eran insustituibles e indispensables para el desarrollo de su economía.

Virginia formaba parte de los estados del sur que se caracterizaban por ser aristócratas, esclavistas y dominados ampliamente por plantadores y propietarios de tierras, además de que no se les tenía permitido el elegir a sus gobernantes. Por el contrario, los estados del norte se caracterizaron por ser puritanos, agricultores, artesanos, comerciantes, pero sobre todo no eran aristócratas y podían elegir a sus gobernantes. Era de esperarse que surgieran amplias diferencias entre ambos bandos debido a la esclavitud y su abolición. El estado de Carolina, que se sumó a la causa esclavista de Virginia, promulgó las Resoluciones de Carolina del Sur contra la propaganda abolicionista, en las cuales se consideraba que la esclavitud existente en los estados del sur era un asunto de exclusiva competencia de cada uno de ellos y que cualquier intervención por parte de algún otro estado o del gobierno federal, era considerada ilegal.

Ya con el transcurrir de los años, los negros fueron ganando un lugar importante a nivel social y ya no eran considerados solamente para el trabajo duro en las plantaciones, eran personas inteligentes y aptas para desarrollar otro tipo de labores. Se volvieron personas más “respetables”, de tal suerte que no todos los negros tenían que llegar a ser esclavos y no todos los esclavos tenían que ser negros. Muchas personas de otras razas fueron “contratadas” para realizar estos trabajos pesados. Algunos negros fueron altamente considerados por sus amos que incluso formaron parte de las familias generación tras generación. Hubo gente negra con privilegios casi de amos debido al gran apego y cariño por parte de éstos.

Para los estadounidenses de aquéllos años, existían dos términos que se consideraba necesario definir: libertad e igualdad. El primero fue más fácil de desarrollar y “llevar a la práctica”, pero el segundo resultó más complicado por motivos raciales. Resultaba contradictorio el hecho de “liberar” a los hombres que esclavizaban a otros hombres. Hubo esfuerzos y buenas intenciones por liberar a los esclavos. Algunos estados aprobaron leyes para emanciparlos. Thomas Jefferson, en su afán por abolir la esclavitud, intentó, aunque sin mucho éxito, incorporar una reforma antiesclavista en la Constitución de Virginia. El mismo Thomas Jefferson, en su libro: Notas sobre Virginia de 1786 afirmaba que posiblemente la raza roja y negra no poseían el potencial adecuado para desarrollar un cambio progresivo, sostenía que era dudoso que alcanzaran la igualdad con la raza blanca. Fuertemente criticado por estas citas, Jefferson se vio en la necesidad de modificar lo que había publicado y expresó su esperanza de que algún día, los negros se encontrarían en igualdad de circunstancias con las demás razas.

Las condiciones de vida cambiaron para la gente de raza negra y ahora es bien sabido que sobresalen en alguna área específica. Ya no son los pseudo-humanos aptos para el trabajo rudo, sino personas notables en ámbitos como la política, la música, los deportes, etc. Actualmente cada miembro de la sociedad afroamericana es bien recibido y cuenta además con los mismos derechos, obligaciones y privilegios que cualquier miembro de la sociedad de raza blanca. Ahora son los negros los que deciden realizar cierto trabajo (en realidad, han dejado de lado esos trabajos y delegado esa responsabilidad a los inmigrantes de hoy). Resulta increíble y hasta absurdo que en pleno siglo XXI, y habiendo ocurrido dichos cambios en la sociedad estadounidense, el Senado haya pedido disculpas a la sociedad por el maltrato al que fueron sometidos cientos de miles de negros durante el siglo XVIII en el estado de Virginia.

FUENTES CONSULTADAS

EUA: Documentos de su historia política. Tomo 2. México. Instituto Mora, 1988 (Del artículo: Resoluciones de Carolina del Sur contra la propaganda abolicionista, de diciembre de 1835) .

<http://mx.globedia.com> Artículo: E.E. U.U. se disculpa ante afroamericanos por esclavitud.

La joven república. Capítulo 4. La aparición de una cultura nacional.